

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dipaparkan di bab sebelumnya serta mengacu pada rumusan masalah, maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut :

1. Tingkat religiusitas (X) mahasiswa penerima beasiswa Bidikmisi di IAIN Kediri tergolong sedang dengan frekuensi 18 responden atau 38% presentase dari seluruh jumlah responden.
2. Tingkat *gratitude* (Y) pada mahasiswa penerima beasiswa Bidikmisi di IAIN Kediri tergolong sedang dengan frekuensi 22 reponden atau 47% presentase dari seluruh jumlah responden.
3. Hasil penelitian menunjukkan bahwa hipotesis yang diajukan peneliti diterima yakni  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima sehingga menunjukkan adanya pengaruh positif antara religiusitas terhadap *gratitude* pada mahasiswa penerima beasiswa Bidikmisi di IAIN Kediri. Besarnya pengaruh variabel religiusitas terhadap *gratitude* dapat dilihat dari nilai R Square yaitu sebesar 63,9%. *Gratitude* dipengaruhi oleh religiusitas secara positif artinya semakin tinggi religiusitas maka semakin tinggi *gratitude*.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilaksanakan, peneliti memberikan saran kepada:

### **1. Mahasiswa Penerima Beasiswa Bidikmisi IAIN Kediri**

Diharapkan mahasiswa penerima beasiswa Bidikmisi IAIN Kediri dapat memanfaatkan beasiswa Bidikmisi dengan semaksimal mungkin, mengingat tidak semua mahasiswa IAIN Kediri memperoleh kesempatan menjadi penerima beasiswa Bidikmisi. Diharapkan mahasiswa Bidikmisi IAIN Kediri untuk lebih bersyukur, selain mengucapkan ‘Alhamdulillah’ dan ‘Terimakasih’, bersyukur juga perlu dilakukan dengan tindakan nyata yaitu dengan menjalankan tugas dan tanggung jawab sebagai mahasiswa penerima beasiswa Bidikmisi. Selain itu mahasiswa perlu mengoptimalkan religiusitas untuk dapat meningkatkan kebersyukuran dengan cara mengikuti kegiatan keagamaan yang ada di sekitar lingkungan mahasiswa Bidikmisi IAIN Kediri.

### **2. Pengelola Bidikmisi IAIN Kediri**

Kepada pengelola beasiswa Bidikmisi IAIN Kediri diharapkan tidak hanya melaksanakan evaluasi dan monitoring untuk mahasiswa Bidikmisi yang bermasalah dengan nilai akademik saja, namun juga diharapkan dapat mengadakan evaluasi dan monitoring kepada seluruh mahasiswa Bidikmisi secara berkala disetiap semesternya. Hal ini guna memberikan pengarahan dan motivasi kepada mahasiswa penerima beasiswa Bidikmisi untuk fokus pada proses perkuliahan dan belajar dengan sungguh-sungguh

meningkatkan nilai matakuliah dan IPK yang maksimal. Kemudian perlu adanya pendampingan secara intensif bagi mahasiswa Bidikmisi yang nilai matakuliahnya dibawah B dan nilai IPK dibawah 3,25 dengan demikian diharapkan program Bidikmisi dapat berlangsung secara terarah dan mencapai hasil sebagaimana yang diharapkan.

### 3. Peneliti Selanjutnya

Untuk peneliti selanjutnya diharapkan dapat memperbaiki atau mengembangkan instrumen penelitian yang telah ada sehingga menjadi lebih baik lagi dalam validitas dan reliabilitasnya. Selain itu peneliti juga mengharapkan untuk penelitian selanjutnya mengenai pengaruh religiusitas dan *gratitude* dengan subyek penelitian mahasiswa penerima beasiswa Bidikmisi dapat digolongkan pada jenis kelamin dan kategori usia yang nantinya dapat menunjang hasil penelitian.